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Moraes impõe multa diária de R$ 15 mil 
contra Silveira e bloqueio de contas
 Silveira é réu no Su-
premo por estimular 
atos antidemocráticos 
e ameaçar instituições 

O deputado Daniel Silveira 
(RJ) disse ontem (30) que irá 
colocar a tornozeleira ele-
trônica após ministro do Su-

premo Tribunal Federal Alexandre 
de Moraes determinar o “sequestro 
de bens” do parlamentar. Moraes 
determinou que o Banco Central 
bloqueasse as contas bancárias li-
gadas a Silveira para garantir o pa-
gamento de uma multa diária de R$ 
15 mil caso o deputado continuasse 
se recusando a ser monitorado por 
tornozeleira eletrônica. “Não vou 
aceitar. Vou colocar [a tornozelei-
ra] por imposição de sequestro de 
bens”, disse o deputado.

Questionado se colocaria o equipa-
mento nesta quarta-feira (30), Silvei-
ra disse que não sabia e que quando 
a Polícia Federal (PF) resolvesse tinha 
“que ir lá botar”. Ele afirmou ainda que 
não iria até a PF cumprir a medida. 
“Eu não tenho que ir à PF, eu não 
tenho que me apresentar a lugar 
nenhum.”, disse o deputado.

O parlamentar informou tam-
bém que não entrou em contato 
com o presidente da Câmara, Ar-
thur Lira(PP-AL).

Histórico
Silveira é réu no Supremo por 

estimular atos antidemocráticos e 
ameaçar instituições. A ordem para 
colocação da tornozeleira foi dada 
nesta terça-feira (29) pelo ministro 
Alexandre de Moraes sob a alega-
ção de que o deputado voltou a 
desrespeitar a decisão judicial ao 
retomar os ataques públicos ao 
STF e a instituições. Em discurso 
no plenário nesta terça (29), Silveira 
afirmou que não aceitaria a decisão 
do ministro. Ele passou a noite no 
gabinete sob a alegação de que a 

Silveira disse que não tem que ir à PF colocar a tornezeleira eletrônica e que “ela pode ir lá botar”

polícia não pode agir contra depu-
tados dentro do Congresso Nacio-
nal. No entanto, Moraes autorizou 
a Polícia Federal e a Vara de Exe-
cuções Penais do Distrito Federal 
a cumprirem a decisão dentro da 
Câmara dos Deputados, se neces-
sário. Segundo o entendimento do 
ministro, a colocação da tornoze-
leira não atrapalha o exercício do 
mandato do parlamentar, por isso, 
a Câmara não precisaria ser comu-
nicada. Mais cedo, policiais federais 
e civis estiveram na Câmara para 

cumprir a ordem judicial de colo-
cação de tornozeleira eletrônica no 
deputado Daniel Silveira (PSL-RJ), 
mas ele se recusou a assinar o ter-
mo de cumprimento da medida.

Marcelo Ramos
O vice-presidente da Câmara, 

Marcelo Ramos (PSD-AM), refor-
çou a posição de que a medida 
cautelar contra o deputado Da-
niel Silveira (União-RJ) não seria 
cumprida no plenário da Casa. Por 
determinação do ministro Alexan-

dre de Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), agentes da 
Polícia Federal estiveram na Câ-
mara para colocar uma tornozeleira 
eletrônica em Silveira. O deputado 
tem se mantido dentro do plená-
rio, onde a medida não pode ser 
cumprida.“Temos duas certezas: 1. 
O plenário da câmara é inviolável, 
como símbolo da Democracia, e 
nenhum ato judicial será cumpri-
do dentro dele; 2. Decisão judicial 
deve ser cumprida e, a quem dela 
discorde, cabe recorrer, mas não 

descumprir”, disse Ramos pelas 
redes sociais. A Corte marcou o 
julgamento para o dia 20 de abril. 
Logo após a postagem, ao chegar 
à Câmara, Marcelo Ramos sinalizou 
que a Casa vive sob um impasse. 
“Decisão judicial, por mais questio-
nável que seja, ela não se questiona, 
se cumpre e se contesta. Nós não 
podemos obrigar o deputado Daniel 
a colocar a tornozeleira, mas tam-
bém não temos como desobrigar o 
poder Judiciário a fazer cumprir a 
sua decisão”, afirmou.

DiVULgAçãO
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União Brasil
Na última terça-feira, em reunião 

no salão Rio Amazonas, do Hotel 
Intercity Premium Manaus, em Ca-
choeirinha, o governador Wilson Lima 
e o presidente estadual do União Bra-
sil, Pauderney Avelino, divulgaram 
os nomes que vão compor a chapa 
de candidatos a deputados federais 
pelo partido.

Os nomes são: Saullo Vianna, 
Fausto Jr, Delegado Pablo Oliva, Aná 
Campos, Ana Célia Santos, Iolane Oli-
veira, Nazaré Artrís, Mayra Evange-
lista, Leda Maia, Coronel Louismar 
Bonates, delegada Emília Ferraz e 
Pauderney Avelino.

41 prefeitos aderiram  
De acordo com Wilson Lima, 41 pre-

feitos já assinaram fichas de filiação 
ao União Brasil, mostrando a força 
política da nova legenda no interior 
do Estado.

Sobre as adesões, o governador 
declarou: “Todo mundo sabe  da mi-
nha disposição para trabalhar, e essa 
é uma União de gestores comprome-
tidos com o trabalho para melhorar 
a vida das pessoas”.

Pressão pelo gás 
Em Brasília, onde se reuniram com 

o ministro Almirante Bento, de Minas 
e Energia, o deputado federal Capitão 
Alberto Neto e o prefeito de Juruá, 
Dr. Júnior, pressionaram em favor 
da inclusão de áreas do Alto Juruá 
no processo de exploração de gás 
natural no leilão a ser realizado em 
breve pelo Governo Federal.

Conforme Alberto, a região possui 
um grande potencial de petróleo e 
gás que precisa ser olhado com es-
pecial interesse pelo governo como 
uma nova matriz econômica no Ama-
zonas.

Crimes ambientais 
A Comissão de Meio Ambiente 

(CMA) do Senado aprovou na quarta-
-feira (30) projeto que aumenta as 
penas e as multas a serem aplicadas 
em caso de crime ambiental. 

O PL, da senadora Zenaide Maia 
(Pros-RN), precisa agora ser apro-
vado em turno suplementar antes 
de ir para análise da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ). 

Avante forte
Líder do prefeito David Almeida 

na Câmara Municipal de Manaus, 
o vereador Marcelo Serafim consu-
mou ontem sua filiação ao Avante, 
pelo qual tentará retornar à Câmara 
Federal em outubro próximo.

Em 2006, Marcelo se elegeu depu-

tado na onda da gestão do pai, Serafim 
Corrêa (PSB), prefeito à época e hoje 
exercendo mandato na Assembleia 
Legislativa (Aleam).

Fabian confirmado
Em sessão deliberativa, a Assem-

bleia Legislativa aprovou ontem o de-
creto legislativo que indicou o nome 
do secretário de Governo, Luís Fabian, 
como novo conselheiro do TCE-AM 
em vaga pertencente à Aleam.

A aprovação foi de forma unânime, 
com 21 votos favor de Fabian, que vai 
substituir o conselheiro aposentado 
Júlio Cabral.

A unanimidade alcançou, inclusive, 
os dois parlamentares de oposição, 
Wilker Barreto e Dermilson Chagas, 
que corroboraram a indicação.

Novo conselheiro
Presente à sessão plenária que 

sacramentou sua indicação para o 

TCE-AM, o secretário Luís Fabian 
agradeceu aos deputados a aprova-
ção unânime do seu nome.

“Agradeço de coração a unanimida-
de e afirmo que vocês não se arrepen-
derão de terem me indicado para o 
TCE”, disse Fabian aos deputados em 
breve discurso da tribuna da Aleam. 

Uso de máscaras
Nas redes sociais, continua a con-

fusão envolvendo a liberação do uso 
de máscaras em Manaus.

O decreto do prefeito David Almei-
da, publicado na edição de terça-feira 
(29), flexibiliza as máscaras em locais 
fechados e mantém o uso do equi-
pamento em qualquer ambiente para 
idosos de 70 anos ou mais.

O uso obrigatório também abran-
ge pessoas com sintomas gripais e 
imunossuprimidas, além de profis-
sionais de saúde no exercício de suas 

atividades, bem como usuários do 
sistema de saúde público e particular 
e usuários e profissionais de qualquer 
meio de transporte coletivo ou com-
partilhado.

Greve na sexta
O Sindicato Nacional de Funcioná-

rios do Banco Central (Sinal) reforçou 
o início da greve da categoria nesta 
sexta-feira (1º) e disse que o movi-
mento pode ser mais severo, caso o 
governo publique uma medida pro-
visória com o reajuste dos policiais 
federais e deixe de fora os servidores 
do BC. 

Os servidores do órgão querem au-
mento de 26,3% para funcionários da 
ativa, aposentados e pensionistas. A 
remuneração anual de um analista 
do BC é de R$ 341,1 mil ou R$ 26,2 
mil mensais. 

Pastor lobista
Um dos religiosos suspeitos de 

intermediar verbas do MEC para 
aliados em vários municípios bra-
sileiros, o pastor Gilmar Santos 
virá ao Amazonas participar de 
um evento da Igreja Assembleia 
de Deus no sábado (2) vindouro, 
em Manacapuru.

Gilmar e seu colega pastor Arilton 
Moura usavam o hotel Grand Bittar, 
em Brasília, para negociar a liberação 
de verbas. 

O jornal Estadão e o site Metrópo-
les divulgaram que em 2021 Arilton 
chegou a exibir uma barra de ouro no 
restaurante do hotel como parte de 
acordos com políticos amigos acerca 
das verbas.

Thiago de Mello
O Concultura e a Manauscult pres-

taram ontem grande homenagem ao 
poeta Thiago de Mello que, se fosse 
vivo, teria completado 96 anos no 
dia 30 de março.

Palestras e um sarau literomusical 
marcaram o evento ocorrido no Mu-
seu da Cidade de Manaus (Muma), na 
praça Dom Pedro II, Centro Histórico 
da cidade.

O poeta e escritor Tenório Tel-
les, presidente do Concultura, 
palestrou sobre o tema ‘Thiago 
de Mello: vida e poesia’. Também 
houve mesa temática focando ‘A 
presença de Thiago de Mello na 
poesia brasileira – Temas e signi-
ficado poético’. 

Cursos on-line
Encerram na sexta-feira, 1º de abril, 

as inscrições para cursos de qualifica-
ção on-line realizados pelo Governo 
do Estado via Setemp/Sedecti.

Os cursos são direcionados a pes-
soas que buscam  qualificação pro-
fissional para concorrer a 750 vagas 
no mercado de trabalho.

Os interessados devem acessar o 
Portal do Trabalhador (www.portal-
dotrabalhador.am.gov.br).

Parceria renovada
A Escola do Legislativo Léa 

Alencar Antony, da Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM), renovou 
a parceria com o Centro de Edu-
cação Tecnológica do Amazonas 
(Cetam) para a oferta de 80 va-
gas no curso de informática, com 
quatro turmas disponibilizadas, 
sendo duas no período matutino 
e duas no vespertino. 

As aulas presenciais começam no 
dia 04 de abril e serão realizadas no 
laboratório de informática localizado 
na sede do Legislativo Municipal.

PSD destaca ‘Bancada Delas’ em
evento preparatório para a batalha
eleitoral deste ano no Amazonas
No evento desta quinta-feira (31), do PSD, no Hotel Intercity, em Adrianópolis, o desta-

que será o lançamento das pré-candidaturas de cinco mulheres do PSD Mulher, a maioria 
conselheiras tutelares, a cargos proporcionais nas eleições de 2022 no Amazonas. 

Segundo o senador e presidente do PSD-AM,  Omar Aziz, o evento reunirá parlamentares, 
prefeitos e vereadores do partido que amarrarão propostas que serão levadas ao público 
durante a campanha deste ano.

O empresário Orsine Jr assinará ficha de filiação ao PSD juntamente com  vários outros 
líderes políticos que fortalecerão os quadros da legenda na corrida eleitoral deste ano.

À construção por parte da prefeitura de Manaus de três novas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) com investimentos de mais de R$ 18 milhões em 
obras e equipamentos, para ampliar a assistência à saúde. O Parque das Tribos, 
na região do Tarumã-Açu, na zona Oeste, receberá a primeira unidade com 
serviços de assistência específica para os aproximadamente 4,5 mil indígenas 
das 35 etnias que vivem no local. 

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

DILVUGAçãO

À violência contra crianças no Amazonas. Nos últimos dias, vários 
crimes desse tipo foram evidenciados na capital. Causa estarreci-
mento que a maioria das atrocidades é praticada por familiares, 
justamente pessoas que deveriam proteger os pequenos. Que a 
lei seja cada vez mais rigorosa para esse tipo de crime e que os 
responsáveis sejam punidos na forma da lei! 
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Próxima pandemia ? 

Conhecendo a Educação Fiscal

Um estudo realizado pelo 
sanitarista Aaron Bernstein, 
da Universidade Harvard, 
com economistas e pesqui-
sadores de diversas áreas, 
afirma ser possível evitar uma 
próxima pandemia antes de 
ela surgir. O estudo sugere a 
adoção de medidas que, se 
adotadas com planejamento 
e bom senso, livrarão certa-
mente a humanidade de um 
novo transtorno sanitário.

As soluções apontadas pelo 
estudo envolvem a criação de 
um sistema global de moni-
toramento de zoonozes, um 
esforço para acabar com o 
desmatamento e a elimi-
nação do tráfico de animais 
silvestres. Tudo isso custaria 
US$ 20 bilhões anuais ao 
longo das próximas décadas.

Segundo o estudo, os even-
tos conhecidos como “spillo-
vers” (a passagem de patóge-
nos animais para humanos) 
causaram perdas anuais de 
US$ 212 bilhões no último 
século. Se levado em conta 
o impacto das mortes cau-

sadas por essas doenças, 
somam-se a esse valor mais 
US$ 350 bilhões.

Como mostra Bernstein, in-
vestir na ciência e dar pra-
ticidade a políticas públicas 
de forte combate ao des-
matamento e queimadas, no 
caso brasileiro, deve ser a 
ordem do dia para as ações 
do Governo Federal junta-
mente com governadores e 
prefeitos engajados nos es-
forços para impedir novas 
epidemias ou pandemias, 
como Covid-19, Aids e gripe 
espanhola. 

No Amazonas, as recentes 
manifestações do governa-
dor Wilson Lima, envolven-
do saúde e sustentabilidade, 
mostram que o Estado tri-
lha o bom caminho na busca 
do objetivo final, que é não 
permitir mais o surgimento 
de novas doenças humanas 
consequentes de zoonoses, 
como ocorreu na China no 
final de 2019, que resultou na 
morte de milhões de pessoas 
pelo coronavírus.

      O Programa de Educa-
ção fiscal, que é coordenado 
nacionalmente pelo GT66 do 
Confaz e conta com a partici-
pação direta dos Ministérios 
da Fazenda e da Educação, 
no Amazonas é coordena-
do pela Secretaria de Esta-
do da Fazenda, em parceria 
com a Seduc, Semed, Semef 
e Receita Federal do Brasil, 
promovendo uma verdadeira 
simbiose entre profissionais 
das três esferas de governo, 
visando disponibilizar à socie-
dade informações fundamen-
tais para que rotineiramente 
ocorra a prática da cidadania. 

No Amazonas as bases fo-
ram lançadas no final de 1997 
e os trabalhos começaram em 
1998, enquanto que em janeiro 
de 1999, por meio do Decreto 
Estadual 19.629, o Programa 
foi implantado em todas as 
escolas públicas e particula-
res do território amazonense.  

A partir daí, com o apoio das 
Secretarias de Educação do 
Estado e do Município, foi pos-
sível desenvolver nas escolas 
um trabalho de conscientiza-
ção tributária visando dotar 
o aluno e a comunidade de 
informações básicas relativas 
ao pagamento de tributos e 
de que forma o dinheiro ar-
recadado retorna para a so-
ciedade, além de estimular 
o combate ao vandalismo e 
à depredação do patrimônio 
público, à prática da pirataria, 
à degradação do meio am-
biente e a todos os tipos de 
desperdícios que tragam pre-
juízo para o dinheiro público, 
que é sagrado por pertencer  
à sociedade. 

O objetivo geral do Programa 
é o de promover e institu-
cionalizar a educação fiscal 
para o pleno exercício da ci-
dadania, além de sensibilizar 
o cidadão para a função so-
cioeconômica do tributo, levar 
conhecimentos aos cidadãos 
sobre administração pública, 
incentivar o acompanhamen-
to pela sociedade da aplicação 
dos recursos públicos e criar 
condições para uma relação 
harmoniosa entre o Estado e 
o cidadão. 

A implantação do Programa 
se faz por meio de módulos, 
envolvendo as escolas de en-
sino fundamental e médio, os 
servidores públicos federais, 
estaduais e municipais, as uni-
versidades e a sociedade em 
geral, enquanto que dentre 
as suas diretrizes o Progra-
ma contempla a ênfase no 
exercício pleno da cidadania; 
o tratamento das questões 
tributárias e de finanças pú-
blicas deve abranger  os três 
níveis do governo; caráter de 
permanência; programa des-
vinculado de campanhas; a 
busca permanente do con-
trole social (participação do 
cidadão na gestão governa-
mental), enquanto que o con-
teúdo programático deve ser 
inserido na grade curricular 
de forma transversal, confor-
me proposta dos Parâmetros 
Curriculares Nacionais. 

Cronologicamente falando, 
em maio de 1996 o Conse-
lho Nacional de Política Fa-
zendária – Confaz, registra a 
importância de um programa 
de consciência tributária para 
despertar a prática da cidada-
nia. Em setembro de 1996 a 
implantação de um programa 
nacional permanente faz par-
te do Convênio de Cooperação 
Técnica entre União, Estados 
e Distrito Federal. Em 1998 
através da Portaria nº 35, o Mi-
nistério da Fazenda oficializa a 
criação do Grupo de Trabalho 
de Educação Tributária.  

Em julho de 1999, tendo em 
vista a abrangência do Pro-
grama, que não se restringe 
apenas aos tributos, mas que 
aborda também as questões 
da alocação dos recursos pú-
blicos arrecadados e da sua 
gestão, o Confaz aprova a 
alteração de sua denomina-
ção, que passa a ser Programa 
Nacional de Educação Fiscal, 
fato que se estabelece em 
todas as unidades federati-
vas, formando um verdadeiro 
exército de fazendários e edu-
cadores que partem em busca 
da mudança e da conscienti-
zação da população através 
da informação, e quem ganha 
com isso é a sociedade.  

“Já foi longe demais” 

Marco Aurélio critica as decisões de Moraes

Continua errado
Marco Aurélio afirmou que 

continua errado o que come-
çou errado, com a designação 
de Moraes.

Humilhação, não
Ele incluiu a tornozeleira nos 

reparos que faz à atuação de 
Moraes. “Não vejo qual o obje-
tivo disso”, disse, “exceto o de 
humilhar o deputado”.

Falta temperança
O ministro avalia que falta 

“temperança” ao colega e re-
comendou esforços para que 
se restabeleça a normalidade 
institucional no País.

À espera de Fux
Para o experiente magistra-

do, o presidente do STF, minis-
tro Luiz Fux, tem o inescapável 
papel de zelar pelo equilíbrio 
das decisões da corte.

Emendas de relator voltam 
a atormentar Congresso

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) deu 90 dias para o Con-
gresso dar a devida transpa-
rência às emendas de relator, 
mas o ritmo de trabalho é outro. 
O presidente roda presa do 
Congresso, Rodrigo Pacheco, 
teve pedido de prorrogação do 
prazo negado e agora corre 
contra o tempo e a própria de-
sorganização para encontrar 
as emendas. Em ofício envia-
do a parlamentares, Pacheco 
pede que deputados e sena-
dores indiquem as emendas 
de relator-geral apoiadas nos 
orçamentos de 2020 e 2021.

Ócio viciante
Os 90 dias foram dados pela 

ministra Rosa Weber (STF) em 
dezembro do ano passado, mas 
o irresistível recesso consumiu 
metade do prazo. 

Pedala Pacheco
Pacheco levou mais de 80 

dias para se mexer em 23 de 
março enviou ofício pedindo 

informações, mas deu só 10 dias 
aos parlamentares.

Eu não sabia
A justificativa de Pacheco aos 

parlamentares é que não havia 
sistema de registro das emen-
das e os relatores-gerais não 
têm esse histórico.

‘Anúncio importante’
O governador João Doria pre-

gou aviso de que fará “anúncio 
importante” às 16h de hoje (31). 
Pode ser qualquer coisa, da re-
núncia a eventual desistência, 
diante da conspiração no PSDB 
contra sua candidatura.

Plano Z à vista
O presidente do PSD, Gilberto 

Kassab, tomou outra esnoba-
da, desta vez do ex-governador 
capixaba Paulo Hartung. Após 
a frustração de vários planos, 
logo o PSD chegará ao plano 
Z: embarcar no bonde bolso-
narista. 

Horror a aglomeração
Após circular que Aguinaldo 

Ribeiro (PP) pretenderia com-
prar avião para sua campanha 
ao Senado, os paraibanos, apai-
xonados por política, logo iro-
nizam o ex-ministro de Dilma, 
que, elitista, “prefere ver povão 
do alto”.

Nota de rodapé
A notícia de aumento da ati-

vidade econômica em fevereiro 
animou o governo, mas não o 
noticiário. A previsão do IPEA 
é de alta de 1,5% no setor de 
serviços, 1,4% na produção in-
dustrial e 1,3% no comércio.

Raposa no galinheiro
Virou piada nas redes a divul-

gação de Lula participando de 
um debate sobre a defesa da 
Petrobras e a alta nos preços 
dos combustíveis. “É o golei-
ro Bruno debatendo sobre o 
feminicídio”, disse usuário do 
Twitter.

Senador Lasier Martins, ao cobrar abertura do impeachment de Alexandre de Moraes (STF)

O ministro Marco Aurélio, aposentado no Supremo Tribunal Federal (STF), criticou fortemente, nesta 
quarta (30), o comportamento do ministro Alexandre de Moraes o inquérito “das fake news”, baseado 
no qual tem determinado prisões e suprimido direitos como a livre expressão do pensamento, inclusive 
de deputados como Daniel Silveira (União-RJ). As declarações contundentes do ministro Marco Aurélio 
foram feitas durante entrevista ao âncora Felipe Vieira, do canal BandNews TV.

Preocupante é pouco
Pré-candidato ao governo da 

Bahia, ACM Neto (União) voltou 
a lembrar um dado assustador 
em seu Estado: quase 70% do 
total de cidades baianas tem 
apenas dois policiais. E muitas 
não têm nenhum.

Craque de volta
Acaba este ano o mandato do 

ex-craque Romário, que dei-
xou o PSB pelo Podemos e se 
filiou ao PL do presidente Jair 
Bolsonaro, lidera as pesquisas 
para voltar ao Senado no ano 
que vem.

Pergunta na Papuda
Se Zé Direu, Genoino e Dilma 

estão fora de eventual governo 
petista, como Lula tem dito, 
então o trio irá formar um ga-
binete paralelo?

PODER SEM PUDOR

Fuga sem destino
O governador Ildo Meneghetti 

dormia, na madrugada de 31 
de março de 1964, quando se 
deflagrou o golpe militar. Acor-
dou assustado com a multidão 
que ocupava o Palácio Piratini, 
convocada por Leonel Brizola. 
Meteu-se no carro e saiu da 
cidade em disparada. Cansado, 
dormiu novamente. A certa al-
tura, foi despertado pelo moto-
rista. “Chegamos aonde?”, per-
guntou, esfregando os olhos. 
O motorista informou: “Passo 
Fundo, governador, como o 
senhor mandou.” Meneghetti: 
“Você se enganou, rapaz. Eu 
disse ‘pise fundo’!”

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Wilson Lima e União Brasil anunciam 
pré-candidatos a deputado federal 
A composição é formada 
por representantes de di-
ferentes segmentos, ho-
mens e mulheres, novos e 
experientes na política

O governador do Amazo-
nas, Wilson Lima, e o 
presidente estadual do 
União Brasil, Pauderney 

Avelino, apresentaram, na noite 
de terça-feira (29), os 12 pré-
-candidatos ao cargo de depu-
tado federal pelo partido para 
as eleições gerais de outubro 
deste ano.

A composição é formada por 
representantes de diferentes 
segmentos, homens e mulheres, 
novos e experientes na política. 
Além disso, o União Brasil montou 
uma chapa coletiva formada uni-
camente por conselheiras tutela-
res. As fichas de filiação ao partido 
foram assinadas durante o ato.

“Nós temos uma bancada que é 
formada por homens e mulheres 
experientes, por jovens, dos mais 
diversos segmentos da socieda-
de civil organizada. A gente traz, 
dentre as novidades, a banca-
da coletiva, que é formada por 
conselheiras tutelares, tanto da 
cidade de Manaus como repre-
sentações do interior, tem uma 
conselheira que é do município 
de Tefé, e há a possibilidade de 
outras conselheiras e outros con-
selheiros fazerem parte dessa 
bancada União Brasil”, ressaltou 
o governador.

Pauderney Avelino é pré-can-
didato à Câmara e o deputado fe-
deral delegado Pablo Oliva deve 

DivULgAçãO

Sobre a chapa coletiva, o governador destacou que o partido escolheu pré-candidatas que sejam reconhecidas pelo trabalho nas comunidades

concorrer à reeleição. Ambos já 
eram membros do União Brasil. 

Os deputados estaduais Saullo 
vianna e Fausto Jr. pretendem 
disputar uma das vagas para re-
presentar o Amazonas em Bra-

sília.
O ex-secretário de segurança, 

coronel Louismar Bonates, e a 
delegada-geral da Policia Civil do 
Amazonas, Emília Ferraz, estão na 
composição como pré-candida-

tos para a Câmara Federal, além 
da secretária executiva da Pessoa 
com Deficiência da Secretaria de 
Estado Justiça, Diretos Humanos 
e Cidadania (Sejusc), Lêda Maia.

Sobre a chapa coletiva, o go-

vernador destacou que o partido 
escolheu pré-candidatas que se-
jam reconhecidas pelo trabalho 
que desenvolvem nas comuni-
dades. As conselheiras tutelares 
que formam as pré-candidatas 
da bancada coletiva são Aná 
Campos, Ana Célia Santos iolane 
Oliveira, Nazaré Arcris e Mayra 
Evangelista.

Desde o último dia 9, Wilson 
Lima integra os quadros do União 
Brasil. No último sábado (26), 
governador recebeu o apoio po-
lítico de 48 prefeitos do interior 
e outras lideranças do Amazonas. 
Até o momento, 41 prefeitos se 
filiaram ao novo partido do go-
vernador. Outros estão alinhados 
para compor o arco de alianças 
para as eleições deste ano.

“Nós estamos trabalhando e 
conversando com aqueles parti-
dos que seguem uma linha pare-
cida com a do União Brasil e da 
administração que nós estamos 
implementando no estado do 
Amazonas. wTodos aqueles que 
estão dispostos a nos ajudar nes-
sa construção e nessa união são 
bem vindos”, disse Wilson Lima.

O União Brasil nasceu como um 
dos maiores partidos do país e, 
nas eleições gerais em outubro 
de 2022, contará com o maior 
tempo de Tv e rádio durante a 
propaganda eleitoral. Nascido da 
fusão de dois partidos – DEM e 
PSL –, o União Brasil é um so-
matório de forças em busca da 
pacificação, do entendimento e 
do diálogo construtivo. No mo-
mento da fusão aprovada pelo 
Tribunal Superior Eleitoral, o 
partido reuniu a maior banca-
da na Câmara Federal com 81  
parlamentares.
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Áudio vazado revela estratégia de 
Menezes para prejudicar Prefeitura 

Sabá Reis ganha medalha 
de Ouro de Manaus 

DivULgAçãO

Menezes diz que ‘está dando porrada na Prefeitura direto’ 

Na última terça-feira (29), 
a mídia local divulgou áudios 
onde Coronel Menezes (PL), 
pré-candidato ao senado 
do Amazonas e represen-
tante de Jair Bolsonaro no 
Estado, realizava ameaças 
verbais contra o prefeito 
de Manaus, David Almeida 
(Avante), o deputado federal 
Capitão Alberto Neto (PL) e 
ao delegado da Polícia Civil 
do Amazonas Costa e Silva. 

Na gravação, é possível 
escutar Menezes citar sua 
satisfação por ter feito par-
te da decisão do presiden-
te Bolsonaro em barrar a 
liberação de verbas para a 
prefeitura da capital. Além 
disso, o nome de Capitão 
Alberto foi levantado, tendo 
em vista a preocupação do 
Coronel com a aproximação 
do mesmo com o presidente.

 Após a polêmica e estre-
mecimento das relações do 
grupo no Amazonas, Mene-
zes afirma que há um gru-

DIREITA AMAZONENSE CÂMARA DE MANAUS

po de opositores que deseja 
inviabilizar algumas candi-
daturas de direita que vão 
concorrer às eleições gerais 
deste ano. 

Segundo ele, todas as 
arestas que tinha com o 
capitão e outros nomes já 
foram aparadas, falando em 
resposta aos áudios vazados 
e que estão circulando em 
grupos de WhatsApp e na 

internet.
“Eu entendo que vivemos 

em um país democrático e 
todos têm o livre arbítrio de 
emitir suas opiniões. Não te-
nho problema com ninguém. 
Quando me pronuncio, uso 
minhas redes sociais e não 
preciso de interlocutores 
para dizer o que eu pen-
so. O que nós queríamos já 
conseguimos que é unir os 

movimentos que apoiam a 
reeleição do presidente Bol-
sonaro”,  explicou Menezes 
em nota.

Ele também salientou que 
sua conversa gravada faz 
parte de uma organização 
política que tenta derrubá-
-lo. 

“Algum criminoso pegou 
e gravou uma conversa pri-
vada, repleta de força de 
expressão e deve tê-las 
vendido para algum ‘agiota 
político’. Nesse meio eu não 
círculo”, disse. 

Menezes também co-
mentou as menções sobre 
o prefeito David Almeida. 
Segundo ele, os dois pos-
suem excelente relaciona-
mento pessoal. Ele diz que 
levou Almeida ao presidente 
Bolsonaro por duas vezes, 
mas que o prefeito agiu 
equivocadamente ao se ali-
nhar com o senador Omar 
Aziz e o deputado federal  
Marcelo Ramos.

A Câmara Municipal 
de Manaus (CMM) con-
cederá a Medalha de 
Ouro Cidade de Manaus 
ao titular da Secretaria 
Municipal de Limpeza 
Urbana (Semulsp), Sabá 
Reis, como reconheci-
mento pelos relevantes 
serviços prestados à so-
ciedade manauara.

Essa é a mais alta 
honraria concedida 
pela CMM, e é fruto de 
uma propositura apre-
sentada pelo vereador 
Lissandro Breval (Avan-
te), e aprovada pelos 41 
vereadores de Manaus, 
nesta quarta-feira, (30). 
A cerimônia de entrega 
será divulgada em breve 
pela casa legislativa com 
data e local.

“Eu tenho um orgulho 
enorme de ter dado a mi-
nha contribuição para a 
cidade de Manaus. E isso 
só foi possível, porque eu 
tenho dois parceiros que 
vão continuar na secre-
taria”, destacou Reis.

Sabá Reis à frente da 
Semulsp construiu e re-
formou diversos espaços 
públicos, entre praças, 
trevos, triângulos e rota-
tórias, iniciativas que mu-
daram o visual de Manaus.

Só em 2021, a popu-
lação recebeu a praça 
Melves Júnior Bandeira, 
Huascar Angelim, Jorna-
lista Umberto Calderaro 
Filho, Professor Nilton 
Lins, Libertador, Nes-
tor Nascimento, Baden 
Powell, Emiliana Castro 
Mendes, Padre Fran-
cisco, Belmiro vianez, 
Maccabe Barreto e ou-
tros espaços que foram 
revitalizados.

Um dos destaques foi 
a entrega da rotatória 
Umberto Calderaro Fi-
lho, popularmente co-
nhecida como “Bola das 
Letras”, localizada na 
avenida Theomário Pin-
to da Costa, bairro Dom 
Pedro, zona Oeste. A en-
trega ocorreu no dia 2 de 
junho do ano passado.
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PF: Bolsonaro não cometeu crime em 
inquérito sobre interferência na corporação

O relatório também 
isentou de respon-
sabilidade criminal o 
ex-ministro da Justi-
ça e Segurança Pú-
blica Sergio Moro

A Polícia Federal con-
cluiu no inquérito que 
investiga se o presi-
dente Jair Bolsonaro 

interferiu diretamente no co-
mando da corporação que ele 
não cometeu crime, segundo 
documento enviado ao Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
nesta quarta-feira (30). 

O relatório também isentou 

DivulgAçãO

A PgR havia pedido a abertura do inquérito para apurar a eventual ocorrência

de responsabilidade criminal 
o ex-ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Sergio Moro, 
responsável por ter feito a 
acusação contra Bolsonaro em 
abril de 2020, quando deixou 
o cargo de ministro da Justiça 
do governo.

“Por todo o exposto, conclu-
ímos que, dentro dos limites 
da investigação traçados pelos 
Exmos. Ministros Relatores, no 
âmbito da esfera penal, não 
há nos autos elementos indi-
ciários mínimos de existência 
de materialidade delitiva im-
putada ao Senhor Presidente 
da República Jair Messias Bol-
sonaro  assim como também 
ao Senhor Sérgio Fernando 
Moro”, disse o delegado da 
PF leopoldo Soares lacerda 
no relatório.

A investigação foi aberta 
pelo Supremo há cerca de dois 
anos a pedido do procurador-
-geral da República, Augusto 
Aras. Ele queria saber se tanto 
Bolsonaro –ao tentar inter-
ferir– quanto Moro –ao fazer 
a acusação– teriam cometido 
crimes.

No relatório, o delegado dis-
se que “cabe ao presidente da 
República nomear e exonerar o 
diretor-geral da Polícia Fede-
ral, independente de indicação 
ou referendo do ministro da 
Justiça e Segurança Pública”.

O documento poderá servir 
de base para a PgR decidir se 
arquiva o caso ou quer apro-
fundar as apurações. A PgR 
havia pedido a abertura do 
inquérito para apurar a even-
tual ocorrência, em tese, dos 

crimes de falsidade ideológica, 
coação no curso do processo, 
advocacia administrativa, pre-
varicação, obstrução de justi-
ça, corrupção passiva privile-
giada, denunciação caluniosa 
e crime contra a honra.

Se não fossem encontrados 
indícios que sustentassem os 
fatos apresentados por Moro, 
o próprio ex-ministro pode-
ria ser alvo de denúncia por 
denunciação caluniosa –crime 
em que uma pessoa imputa a 
outra fato inverídico que en-
seja uma investigação oficial.

Bolsonaro, que busca a re-
eleição, tem em Moro um de 
seus adversários na disputa 
eleitoral.

Procurada, a assessoria de 
Moro não se manifestou de 
imediato sobre pedido de co-

mentário. A Advocacia-geral 
da união também não se ma-
nifestou a respeito do presi-
dente.

O caso envolvendo a suposta 
interferência na PF foi o pri-
meiro inquérito criminal a que 
Bolsonaro passou a responder 
no exercício da Presidência.

Desde então, ele é alvo de 
outros quatro inquéritos no 
STF –vinculação falsa de Aids 
com Covid; milícias digitais que 
atacam a democracia; suposta 
prevaricação no caso da com-
pra da vacina Covaxin; e vaza-
mento de investigação sigilosa 
de ataque hacker à Justiça 
Eleitoral– e ainda um outro 
no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) por ataques ao sistema 
de votação e ameaças à legiti-
midade das eleições de 2022.

Presidente do STF marca 
julgamento de Daniel Silveira 

SUPREMO TRIBUNAL 

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), mi-
nistro luiz Fux, marcou para 
20 de abril o julgamento 
da ação penal aberta pela 
Corte contra o deputado fe-
deral Daniel Silveira (união 
Brasil-RJ).

No ano passado, o parlamen-
tar se tornou réu pela prática 
de agressões verbais e amea-
ças aos ministros do Supremo. 
Com a decisão, ele passou à 
condição de réu e responderá 
a processo criminal.

A escolha da data do jul-
gamento em plenário é mais 
um capítulo na queda de 
braço entre o deputado e o 
Supremo.

Ontem (29), o ministro 
Alexandre de Moraes vol-
tou a determinar que Da-
niel Silveira use tornozeleira 
eletrônica. Pela decisão, a 
medida deverá ser cumprida 
imediatamente pela Polícia 
Federal (PF), inclusive nas 
dependências da Câmara 

dos Deputados.
O parlamentar passou 

a noite de ontem em seu 
gabinete, e a decisão para 
colocar a tornozeleira ainda 
não cumprida.

A nova decisão a favor 
do monitoramento foi mo-
tivada por um pedido da 
Procuradoria-geral da Re-
pública (PgR). Em mani-
festação enviada ao STF, 
a subprocuradora lindôra 
Araújo argumentou que Sil-
veira continua a apresen-
tar “comportamento deliti-
vo” ao proferir, em público, 
“inúmeras ofensas” contra 
ministros do Supremo e do  
próprio tribunal.

Na semana passada, Mo-
raes havia determinado a 
volta do monitoramento 
eletrônico, mas a Polícia 
Federal e a Secretaria de 
Administração Penitenci-
ária do Estado do Rio de 
Janeiro (Seap) não conse-
guiram cumprir a medida.

Nutrir-se 
Hoje é o dia da saúde e nutrição, 

cada vez mais as pesquisas apontam 
a importância de uma alimentação 
saudável para a manutenção da 
nossa qualidade de vida. Mas você 
sabia que comer é diferente de se 
nutrir? vejamos, o hábito de comer 
é caracterizado apenas como um 
abastecimento do corpo ou seja su-
prir uma vontade fisiológica incons-
ciente, já a nutrição é um processo 
pelo qual há o fornecimento de 
nutrientes essenciais para a vida,  é 
considerada uma ciência que estuda 
as relações do que ingerimos  para 
o bom funcionamento do nosso or-
ganismo, muitos vezes nos alimen-
tamos sem estar nutrindo nosso 
corpo. Hoje podemos contar com 
vários profissionais capacitados que 
nos auxiliam nas escolhas corretas 
para uma alimentação com quali-
dade, mas com pequenas escolhas 
em nosso dia a dia podemos nutrir 
nosso corpo e ajudá-lo a processar 
melhor os nutrientes, claro que há 
pessoas que necessitam de dietas 
específicas por causa de doenças 
crônicas como por exemplo, a diabe-
tes e hipertensão, mas caso você não 
tenha nenhuma comorbidade bas-
ta ingerir determinados nutrientes 

que já vai auxiliar na sua saúde. Em 
um plano ideal necessitamos comer 
de três em três horas alimentos 
ricos em fibras, proteínas adequa-
das, hidrato de carbono suficiente, 
gorduras sem saturação, vitaminas e 
sais minerais sem excessos. No café 
da manhã, por exemplo, devemos 
consumir fibras que regulam ener-
gia e favorecem a absorção dos ou-
tros elementos pelo tubo digestivo, 
incluindo também as proteínas na 
primeira refeição. logo temos como 
opção o leite, pão integral, ou tapioca 
sem sal e sem manteiga, queijo ma-
gro, ovo cozido e frutas. uma ótima 
sugestão seria uma vitaminada com 
leite desnatado, iogurte desnata-
do, uma folha de couve, aveia ou 
cereal integral. Para os praticantes 
de atividades físicas diurnas é pri-
mordial uma hidratação adequada, 
recomenda-se 30 ml de água por 
cada quilograma, ou seja, se você 
pesa 60 kg deve tomar no mínimo 
1.8 litros de água por dia.  O uso 
de alimentos que contém potássio 
como a banana e vitaminas A, B e 
D é importante para uma nutrição 
completa, você pode encontrar tais 
vitaminas na cenoura, beterraba, 
tucumã, pupunha, bacuri, sucos de 

cupuaçu, graviola, caju, melancia, 
melão, buriti etc. No almoço que 
é a nossa principal refeição pode-
mos optar por alimentos variados, 
tais como: carboidratos, proteínas, 
vitaminas, minerais e prepará-los 
com gorduras não saturadas como 
“banha de porco, óleo de coco, azeite 
de oliva”, lembre-se: o excesso é o 
que nos prejudica. legumes e ver-
duras devem estar presentes em 
grandes proporções, quanto mais 
colorido melhor! uma dupla famosa 
e muito nutritiva que infelizmente 
deixamos de comer no dia a dia é 
o arroz com feijão, você pode optar 
por usar o arroz integral que ajuda 
na digestão. Como proteínas prefira 
carnes grelhadas e cozidas e pro-
cure alternar com carnes brancas 
usando peixes e aves. No período 
da tarde coma alimentos simples 
como uma papa de banana, milho, 
arroz, aveia, ou suco natural de 
frutas.A última refeição do dia, o 
jantar, deve ser feita até 2 horas 
antes do sono com alimentação 
mais leve para evitar insônias. 
Faça isto e se manterá energiza-
do, com saúde, sem obesidade, 
sem osteoporose, independente 
e saudável!
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Aeroporto Eduardo Gomes terá 
investimentos e novas rotas
Em coletiva de imprensa, 
ontem, no terminal de 
desembarque do Aero-
porto Eduardo Gomes, 
o presidente da VINCE 
Airports, Nicolas Note-
baert, disse que objetivo  
da nova administração 
é modernizar o espaço, 
seguindo os padrões já 
adotados pela empresa

Divulgação

Presidente da viNCE airports, Nicolas Notebaert falou dos investimentos em aeroportos da amazônia

Carlos araújo

o aeroporto internacional 
Eduardo gomes deve ga-
nhar novos investimentos 
na modernização de termi-

nais e pistas. É o que planeja a vin-
ce airports, operadora aeroportuária 
francesa, filial do grupo vince, que 
administrará por 30 anos o local, 
substituindo a Empresa Brasileira 
de infraestrutura aeroportuária (in-
fraero), que deixou a administração 
do terminal da capital do amazonas 
no último dia 11 de janeiro.   além 
de Manaus, os aeroportos de Porto 
velho, Rio Branco, Boa vista, Cruzeiro 
do Sul, Tabatinga e Tefé também 
foram integrados à rede vince.

Em coletiva de imprensa, nes-
ta quarta-feira (30), no terminal 
de desembarque do aeroporto 
Eduardo gomes, o presidente da 
viNCE airports, Nicolas Notebaert, 
disse que objetivo  da nova admi-
nistração é modernizar o espaço, 
seguindo os padrões já adotados 
pela empresa.

“ao desenvolver esses espaços, 

vamos deixar um legado duradouro 
no Brasil, através da mobilidade e 
da conectividade. Para fazer isso, 
nós vamos aplicar nossos padrões 
da empresa, com todas as suas 
sinergias, assim como fizemos com 

muito sucesso no aeroporto de 
Salvador. as extensas obras de mo-
dernização que nós entregamos lá 
são fruto de uma grande coopera-
ção entre a viNCi airports e a viNCi 
Energies – nosso primeiro projeto 

e, comum no Brasil”, afirma.  
ainda de acordo com o Noteba-

ert, outro ponto a ser trabalhado 
é a redução de carbono, seguin-
do o exemplo do que foi feito  
em Salvador.

Termina curso de ovos de Páscoa artesanais
Divulgação

 as alunas aprenderam o passo a passo sobre a fabricação dos chocolates

MANAUS POR ELAS

Para encerrar a programação 
“Manaus por Elas”, em alusão 
ao Mês da Mulher, e aproveitar 
o período pascal, a Prefeitura 
de Manaus concluiu ontem o 
curso “Fabricação de ovos de 
Páscoa artesanais”. 

a capacitação, que durou três 
dias, foi destinada a usuárias da 
cozinha comunitária valparaí-
so, na zona leste, administrada 
pela Secretaria Municipal da 
Mulher, assistência Social e 
Cidadania (Semasc). 

o curso teve como pro-
posta viabilizar uma ren-
da às famílias que 
estão em situação de vulne-
rabilidade social e econômica.  
“Neste período temos uma pro-
cura muito grande pelos ovos 
de Páscoa e com os valores que 
estão sendo vendidos, muita 
gente vai acabar optando pelos 
ovos artesanais. Com isso, es-
tamos incentivando as mulhe-
res a serem empreendedoras 
e garantir uma renda extra”, 
pontuou a coordenadora da co-
zinha comunitária valparaíso, 
Jéssica girão.

Aprendizado
as alunas aprenderam o pas-

so a passo sobre a fabricação 
dos chocolates, passando pela 
montagem dos ovos e formas 
de armazenamento. Na aula 
de encerramento, além da 
prova prática, as alunas ga-
nharam um kit completo com 
barras de chocolate, formas e 
material de embalagem para 
que possam fabricar os ovos 
em casa e com isso, iniciar 
a venda no período pascal  
“Está sendo uma ótima opor-
tunidade. a partir desse curso 
poderemos trabalhar dentro 
da nossa própria casa, então é 
uma grande ajuda para quem 
tem dificuldade de trabalhar 
fora, que tem filhos. Eu estou 
com uma expectativa muito 
boa de conseguir ganhar um 
dinheiro extra nesse perío-
do. Eu só tenho a agradecer 
a cozinha comunitária”, dis-
se a aluna aurenice Santos  
“além do ovo de Páscoa, elas 
aprenderam outras técnicas, 
como o ovo de colher, que 
tem se tornado uma opção. Me 
surpreendi com os resultados 
e estou muito satisfeita, com 
a sensação de dever cum-
prido”, concluiu a professora  
larissa Tananta.

Economia
7

Gláucia Chairredacao@emtempo.com.br |

“(Em Salvador) já reduzimos 30% 
nossas emissões e nos tornamos o 
primeiro aeroporto do Brasil com 
fazenda solar e zero resíduo para 
aterro”, comenta.

Logística e Segurança
Novas rotas e destinos deverão 

ser criados pela operadora, traba-
lhando com suas 250 companhias 
aéreas parceiras. Segundo dados 
da empresa, a frequência dos ae-
roportos de Manaus e Boa vista 
já começaram a aumentar. No en-
tanto, novas adaptações logísticas 
e de investimentos em segurança 
devem acontecer para dar mais 
conforto aos passageiros e gerar 
emprego e renda.

a viNCE vai instalar Wi-Fi gra-
tuito nos aeroportos, proteção 
sanitária e de saúde contra a 
Covid-19, além de renovação das 
áreas comerciais.

Transferência
o bloco de aeroportos foi arre-

matado no leilão da 6ª rodada de 
concessões, em 7 de abril de 2021. 
o tal bloco engloba, além do aero-
porto Eduardo gomes, os terminais 
de Porto velho/Ro, Rio Branco/aC, 
Cruzeiro do Sul/aC, Tabatinga/aM, 
Tefé/aM e Boa vista/RR.

o arremate custou R$ 420 milhões 
para a vinci airports pelo pagamento 
da outorga inicial e de uma futura 
arrecadação total estimada em R$ 
5 bilhões ao longo dos pagamentos 
periódicos do contrato de 30 anos. 
Com as metas estabelecidas, o or-
çamento do que deve ser investido 
no bloco é de R$ 1,48 bilhão, com 
maior capital para Manaus.

a viNCE assume a administra-
ção após uma contestação judi-
cial do leilão, pelo consórcio SB  
Porto Seco.



Economia8
  Manaus, quinta-feira 31 de março de 2022

Vendas de Páscoa animam 

Com a chegada do perío-
do de Páscoa, o comércio 
projeta números positivos 
na contratação de mão de 

obra para o setor, em Manaus.
Pesquisa da Câmara de Diri-

gentes lojistas (CDLM) avalia que, 
pelo menos, 300 contratações 
estão sendo feitas para o período, 
além de outros postos de traba-
lho de forma indireta.

Para o presidente da CDLM, Ralph 
Assayag, os números serão melhores, 
se comparados ao ano anterior.

“No ano passado (2021) nós não 
tivemos nenhuma contratação. Mas, 
neste ano, esperamos que, pelo me-
nos, 300 pessoas sejam contratadas. 
Não só para vender, mas para confec-
cionar os ovos, nas partes regionais. 
Vão comprar o chocolate e fazer os 
ovos de Páscoa, fazer o coelhinho etc. 
Então, essa contratação já seria um 
bom número, muito parecido com 
2019, onde nós contratamos 250 
pessoas para o período”, explica.

Preferência de presentes
Ainda de acordo com a pesquisa, 

os filhos serão os grandes presen-
teados neste ano. Eles ocupam 
59,50% na hora de presentear, 
seguido do marido ou esposa,  
com 49,00%.

Em terceiro lugar, os pais, com 
41,80%. Vale lembrar que a pesqui-
sa não fecha com número de 100%, 
devido respostas múltiplas. 

Outra revelação é que os super-
mercados ocupam a preferência 
dos consumidores, na hora de 
escolher os ovos de Páscoa, com 
32,9%. Em segundo lugar estão os 
shopping centers, 31,6% e o Cen-

DiVuLgAçãO

Com a elevação do va-
lor do cacau em 2022 
e com a alta dos custos 
operacionais — reflexo 
de fatores como o re-
ajuste de combustíveis 
—, os ovos de chocolate 
estarão até 8,5% mais 
caros nos supermerca-
dos e chocolaterias 

Setor está animado, apesar do aumento da inflação que impacta o setor de ailmentos

tro de Manaus, ocupa a terceira 
posição, com 16,5%.

Dinheiro, crédito e débito
O resultado da pesquisa é con-

firmado pela atitude do consu-
midor. A dona de casa Tatiana 
Bezerra, 36 anos, foi ao centro 
para comprar o ovo de páscoa 
do filho, o pequeno Miguel, de 
apenas 7 anos e percorreu as ruas 
em busca de melhores opções.

“Meu filho ama chocolate e é um 
menino muito bom. Carinhoso com os 
pais e gosta de estudar. Minha mãe ti-
nha a tradição de nos presentear com 
ovos de chocolate nesse período. En-
tão, além do amor de mãe, quero con-
tinuar a tradição, pois meu pequeno  

merece”, comenta.

Comerciantes
Diferente do ano passado, 

quando as vendas não corres-
ponderam às expectativas, os 
comerciantes também come-
moram o retorno do manauara 
às compras de Páscoa. “Esta-
mos com muita expectativa nessa 
Páscoa de 2022. Ano passado 
tivemos muita procura de cestas, 
de ovos dream’s, que vem com a 
casca recheada e opções infantis. 
Este ano, vamos seguir na mesma 
pegada. Opções de presentes, de 
cestas e, com isso, esperamos 
agradar crianças, adolescentes 
e adultos”, finaliza.

Inflação
A inflação dos alimentos tam-

bém vai dar as caras na Páscoa. 
Com a elevação do valor do cacau 
em 2022 e com a alta dos custos 
operacionais — reflexo de fatores 
como o reajuste de combustíveis 
—, os ovos de chocolate estarão 
até 8,5% mais caros nos super-
mercados e chocolaterias. Para 
driblar a perda de poder aquisitivo 
do consumidor e garantir as ven-
das na primeira Páscoa não afe-
tada pela pandemia desde 2020, 
as marcas estão apostando nas 
“lembrancinhas”, como as barras 
e bombons.

Segundo projeções da Confe-
deração Nacional do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo (CNC), as 
vendas para a Páscoa devem ser 
de R$ 2,16 bilhões neste ano. Se 
confirmado, o desempenho será 
1,9% superior ao de 2020, já des-
contada a inflação do período.

Levantamento feito pelo CNC, 
mostra a variação de preços dos 
produtos. Dependendo do esta-
belecimento, um mesmo ovo de 
chocolate pode custar até 181% 
a mais. A análise considera os 
cinco itens mais procurados pelos 
consumidores. “É mais um refle-
xo da inflação, que desorienta 
os preços e deixa o consumidor 
sem uma base de comparação”, 
explica o economista- chefe do 
CNC, Fábio Bentes.

População do AM reduz consumo em 8,1%
REPRODuçãO

População das classes C e D foram a que mais diminuiram o consumo

PesquIsa

 O consumo no Amazonas apre-
sentou queda de 8,1% em feve-
reiro deste ano, na comparação 
com janeiro. As quedas foram 
observadas nos setores de Lojas 
de Roupas (-12%), Serviços (-11%), 
Hotéis e Motéis (-10%), Drogaria/
Farmácia (-10%), Companhias 
Aéreas (-9%), Restaurante (-8%) 
e Lojas de Artigos Diversos (-7%). 
Os destaques de alta foram nos 
setores Automóveis e Veículos 
(70%), Prestadores de Serviços 
(11%), Combustível (8%), Teleco-
municação (7%) e Rede Online 
(6%). Os dados são da Pesqui-
sa de Hábitos de Consumo da 
Superdigital, fintech do grupo 
Santander focada em inclusão 
econômica.

 O levantamento é realizado 
mensalmente e busca traçar o 
perfil do consumidor das classes 
C e D do Brasil, cujo consumo 
recuou 3% em fevereiro ante 
janeiro deste ano.

Na pesquisa, todas as regiões 
do Brasil mostraram queda no 
consumo, com o Norte impactan-
do mais no resultado (-12%). Nas 
demais regiões, o Centro-Oeste 
fechou com redução de 9,3% no 
consumo, seguido do Sul, com 

5,8% de queda, Nordeste, com 
retração de 5,5% e Sudeste, que 
viu seu consumo recuar 2%.

Luciana godoy, CEO da Super-
digital Brasil, afirma que o con-
sumo foi impactado por ajustes 
que as famílias estão fazendo em 
seus orçamentos no início do ano. 
“As classes C e D sentem mais os 
efeitos das grandes contas do 
início do ano, como iPTu, iPVA, 
material escolar e pagamento de 
compras parceladas feitas para 
as festas. Além disso, com o au-
mento dos preços dos alimentos 
e dos combustíveis, o orçamen-
to mensal fica sobrecarregado”, 
afirma a executiva.

Os setores que mostraram 
quedas mais significativa no 
consumo foram Diversão e En-
tretenimento (-15%), Drogaria e 
Farmácia (-9%,) Hotéis e Mo-
téis (-8%), Rede Online (-6%), 
Serviços (-3%) e Supermercado 
(-3%). Já o setor que se desta-
cou com uma alta relevante no 
consumo foi o de Companhias 
Aéreas, que subiu 16%. Lojas de 
Roupas, Automóveis e Veículos 
e Telecomunicações também 
cresceram, 1% cada. que regis-
tramos um consumo.

comércio em Manaus

Carlos Araújo
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Criança morre, corpo é colocado 
em mala e tios são os suspeitos

Menino de 9 anos de idade morre 
com suspeita de maus-tratos 

Bebê morre e pais são 
suspeitos de negligência

A tia da menina, identificada como Ana Beatriz, foi presa como principal suspeita. Também 
acusado, o companheiro da mulher está foragido

     Bianca Fatim

Lorena Ferreira Rodrigues, 
de apenas 2 anos, foi en-
contrada morta dentro de 
uma mala, enterrada no 

município de Autazes (distante 
a 112 quilômetros de Manaus), 
na tarde desta terça-feira (29). A 
tia da menina, Ana Beatriz Bar-
bosa, de 19 anos , foi presa como 
principal suspeita do crime. Além 
dela, o companheiro também é 
acusado e está foragido.

Segundo o pai da vítima infor-
mou a uma equipe de reporta-

gem, na porta do Instituto Médico 
Legal (IML), Lorena morava na 
Compensa, em Manaus, e esta-
va desaparecida desde a última 
quarta-feira, no dia 23 de março. 
Os tios eram babás da menina 
enquanto o pai trabalhava e a 
mãe viajava a trabalho.

“Eles eram uma espécie de babá 
para nossas filhas. Como eu tra-
balho e a mãe dela viajou, eles 
ficaram tomando conta. Minha 
filha e eles estavam sumidos des-
de a quarta-feira”, revelou o pai.

O pai da vítima deu detalhes de 
como havia sido o crime. Segundo 

ele, os suspeitos teriam agredido 
até a morte a sobrinha e, em se-
guida, colocado o corpo dela em 
uma mala e levado até a Autazes, 
onde o avô da criança mora.

No município, eles enterraram a 
mala com o corpo em um terreno 
no bairro Marechal Rondon. Dias 
depois, moradores encontraram 
a bolsa com os restos mortais 
da criança.

“Eles bateram na minha filha 
até a morte, colocaram ela den-
tro de uma mala e levaram para 
Autazes e enterraram ela lá”, con-
tou o pai. De acordo com a avó, 

e pequena Lorena foi agredida 
com pauladas.

Versão da tia
Segundo o investigador Luiz 

Carlos Queiroz, gestor da 39ª DIP 
de Autazes, a tia da criança, Ana 
Beatriz foi presa em flagrante, por 
ocultação de cadáver. No relato, a 
tia disse que morava em Manaus, 
no bairro Compensa, juntamente 
com seu companheiro, e que a 
criança estava aos seus cuidados, 
após a mãe da vítima viajar.

Ainda segundo o relato, a jovem 
disse que ela e o companheiro 

“corrigiam” a criança por meio 
de agressões físicas e que, no 
último dia 23, a criança passou 
mal e veio a falecer em Manaus.

Para ocultar o crime, a mulher 
com auxílio de seu companheiro, 
viajou até a residência de seu pai, 
que fica no município de Autazes, 
e enterrou a mala com a criança. 
Ao ter conhecimento sobre o caso, 
o pai da mulher acionou a polícia. 

Um Inquérito Policial (IP) foi 
instaurado para apurar o possível 
crime. A suspeita permanecerá 
custodiada na carceragem da 39ª 
DIP à disposição da Justiça.

REPRODUçãO

REPRODUçãO

Wendel bateu no muro de uma residência, após ser baleado.

Gabriela Brasil

Uma criança autista, iden-
tificada como João Carlos 
Tinoco Oliveira, de apenas 9 
anos, morreu, na noite desta 
terça-feira (29), no Hospital 
e Pronto Socorro da Criança 
– Joãzinho, em Manaus. A 
causa da morte ainda não foi 
divulgada, mas o caso cha-
mou atenção, em razão de o 
menino apresentar marcas 
de agressão por todo o corpo.

João foi hospitalizado na 
noite de ontem, por volta 
das 23h, com muitas mar-
cas de agressão, porém não 
resistiu às lesões e mor-
reu aproximadamente às 
23h30. Conforme as infor-
mações do Instituto Mé-
dico Legal (IML), a crian-
ça apresentou hemorragia 

espancamento negligência

Elizeu Lopes

Na noite desta sexta-
-feira (30), um bebê de 9 
meses, ainda não identi-
ficado, morreu no Serviço 
de Pronto Atendimento 
(SPA) Danilo Corrêa, lo-
calizado no bairro Cidade 
Nova, na Zona Norte de 
Manaus.

Segundo informações 
do avô, que não quis se 
identificar, o bebê estava 
gripado há cerca de qua-
tro dias, mas os pais re-
solveram leva-lo ao SPA 
somente nesta semana, 
porque ele estava com 
problemas respiratórios.  

Os médicos confirma-
ram a causa da morte 
da criança como pneu-
monia, mas acionaram a 
Delegacia Especializada 
a Proteção da Criança e 

Adolescente (DEPCA), com 
suspeita de maus-tratos 
da família para com a 
criança de 9 meses.

Diante dos fatos os pais 
foram levados pela viatura 
da Depca para serem ou-
vidos na delegacia. O caso 
vai ser investigado.

O Instituto Médico Legal 
(IML) esteve no local e fez 
a remoção do corpo da 
criança.

Dia trágico
Esta foi a terceira no-

tícia, em menos de 24 
horas, de uma criança 
morta com grau de res-
ponsabilidade dos pais. 
Antes, uma criança de 
2 anos foi encontrada 
morta, em uma mala, em 
Autazes, e um garoto de 
9 anos morreu com sus-
peita de espancamento.
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aguda traumática, choque 
hemorrágico, trauma abdo-
minal e explosão no fígado 
e no baço.

As graves lesões no ga-
roto levantaram suspei-
tas das equipes de polícia 

de que a criança sofria de  
maus-tratos.

De acordo com a dele-
gada Joyce Coelho, titular 
da Delegacia Especializada 
em Proteção à Criança e 
ao Adolescente (Depca), no 

momento ainda não há a re-
solução da causa da morte 
de João Carlos.

Ainda segundo a dele-
gada, a polícia abriu um 
Inquérito Policial (IP) para 
investigar o caso.

A pequena estava nos cuidados dos tios, que 
são os principais suspeitos. Lorena tinha dois 
anos de idade e morava em Manaus
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David Almeida anuncia 
três UBS’s para a capital

Indígenas se unem em prol de direitos coletivos

Uso mantido 
em transporte 
público 

As comunidades aten-
didas pelas novas uni-
dades de saúde terão, 
entre outros serviços, 
acesso a consultas mé-
dicas e visitas domiciliares

Três novas Unidades Básicas 
de Saúde (UBS’s) porte IV 
serão construídas, em Ma-
naus, para ampliar a assis-

tência à saúde nas zonas Oeste e 
Sul da capital. O anúncio foi feito, 
nesta terça-feira (30), pelo prefeito 
David Almeida, que estava acom-
panhando da titular da Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa), Shá-
dia Fraxe. As obras serão realizadas 
por meio de Parceria Público-Pri-
vada (PPP), com investimentos de 
mais de R$ 18 milhões em obras e 

DhyeIzO LeMOS/SeMcOM

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SeMcOM

O plano de obras prevê a construção de 15 unidades de saúde de porte IV e outras seis unidades que incluem duas UBSs de menor porte, além de outras estruturas

Prefeituras possuem autonomia 
para definir regras de uso do item

Mais de 440 pessoas participam da Marcha da Retomada coletiva do Movimento Indígena do Amazonas nesta quinta-feira (31)

equipamentos.
A ação aconteceu no Parque das 

Tribos, na região do Tarumã-Açu, 
na zona Oeste, que receberá a 
primeira unidade com serviços de 
assistência específica para os apro-
ximadamente 4,5 mil indígenas das 
35 etnias que residem no local. A 
unidade também será destinada ao 
atendimento da população do en-
torno, estimada em 40 mil pessoas.

“essa aqui é a Manaus que Ma-
naus não conhece. essas unidades 
de porte IV são mini-hospitais, são 
unidades em que a população vai 
ser atendida, assistida de uma for-
ma mais digna. É um novo conceito 
de saúde da Prefeitura de Manaus. 
Ocupar os lugares, os vazios assis-
tenciais com estruturas físicas e 
com pessoal, para que nós possa-
mos oferecer saúde de qualidade”, 
enfatizou Almeida.

Além da unidade do Tarumã, 
outras duas serão construídas no 

bairro Petrópolis, zona Sul, e no 
parque Mosaico (bairro Lírio do 
Vale), também localizado na zona 
Oeste. As três unidades vão seguir 
o maior padrão da Atenção Primária 
em Saúde da rede municipal, com 
1,2 mil metros quadrados de área 
construída e capacidade para re-
alizar até 1,2 mil atendimentos por 
dia. cada unidade está estimada 
em R$ 6,1 milhões.

O gestor municipal ainda desta-
cou que 99 UBSs serão reforma-
das em 2022, ampliando assim, o 
atendimento básico oferecido pela 
Semsa.

Obras
O plano de obras prevê a cons-

trução de 15 unidades de saúde 
de porte IV e outras seis unidades 
que incluem duas UBSs de menor 
porte, a sede da central do Samus, 
um centro de Atenção Psicossocial 
(caps), a central do programa Leite 

do meu Filho e a Base de Apoio às 
unidades básicas fluviais da calha 
do Rio Negro. Além disso, 25 UBSs 
serão reformadas e outras 53 serão 
revitalizadas.

“Nós queremos fazer com ca-
racterísticas únicas, mantendo al-
gumas tradições indígenas. Que-
remos alcançar, a cada dia, uma 
maior fatia da nossa população. 
Manaus evoluiu na Saúde Básica, 
mas não vamos nos acomodar”, 
afirmou Shádia Fraxe.

Além de anunciar a construção 
das três novas unidades básicas 
de saúde, o prefeito David Almeida 
lançou, no Parque das Tribos, a 
estratégia de fortificação da ali-
mentação infantil com micronu-
trientes em pó (NutriSUS), para 
atender as crianças de seis meses 
a menores de dois anos residentes 
no local, que atendem aos critérios 
do Ministério da Saúde de vulne-
rabilidade social.

Indígenas, lideranças e orga-
nizações representantes das 64 
etnias do Amazonas promovem, 
nesta quinta-feira (31), a marcha 
de mobilização da Retomada 

coletiva do Movimento Indíge-
na do Amazonas, a partir das 
15h. O movimento terá saída a 
partir da chácara Abraço Verde, 
rua Barão de Indaiá, Parque das 

Laranjeiras, zona centro-Sul, e 
chegada no Sambódromo. 

Sob o lema “Protagonismo e 
autonomia pelo Bem Viver dos 
povos indígenas”, mais de 440 

mObilizaçãO

mÁSCaRaS

O uso de máscara no trans-
porte coletivo de Manaus 
continua sendo recomen-
dado, por determinação da 
Prefeitura de Manaus, e 
vale tanto para passageiros 
quanto para motoristas e 
cobradores do serviço.

A mesma regra é váli-
da para os demais modais 
como táxi, serviços de trans-
porte por aplicativos, ônibus 
convencionais, alternativo e 
executivo.

Na última terça-feira 
(29), a Prefeitura publicou 
na edição nº 5.313, do Di-
ário Oficial do Município 
(DOM), o decreto munici-
pal, nº 5.282 assinado pelo 
prefeito David Almeida, que 
flexibiliza o uso da máscara 
de proteção na capital em 
locais fechados, além de 
estabelecer algumas reco-
mendações para a utilização 
em determinados espaços.

Ainda conforme o decreto, 
as medidas nele previstas 
poderão ser reavaliadas a 
qualquer momento.

indígenas discutiram conquis-
tas e desafios do movimento 
durante dois dias de evento, 
em Manaus, a fim de unificar as 
propostas de políticas públicas 
que integrarão as reivindica-
ções do Amazonas no Acam-
pamento Terra Livre 2022 (ATL 
2022), que acontecerá entre os 
dias 04 a 14 de abril em Brasília.

O Amazonas é o estado que 
concentra o maior número de 
etnias, em torno de 64, e um dos 
estados com maior população 
de pessoas autodeclaradas in-
dígena: 168.680, de acordo com 
o censo 2010 do IBGe.

abertura
Durante o primeiro dia, lide-

ranças e representantes de or-
ganizações e associações indí-
genas lembraram a importância 
da retomada como instrumento 
de construção da união para o 
fortalecimento da luta e para 
a formação de jovens que con-
tinuem a defesa dos direitos 
indígenas. 

“Manaus também é territó-
rio indígena: aqui se falam 36 
línguas diferentes, temos 47 
povos diferentes e isto vem 

sendo apagado e isto acontece 
também nos municípios do in-
terior. esta luta é pelo resgate 
da história que determina o 
futuro que vamos construir”, 
afirmou Marcivana Sateré-Ma-
wé, da coordenação dos Povos 
Indígenas de Manaus e entorno 
(copime).

A representante do Movimen-
to dos estudantes Indígenas 
do Amazonas (Meiam), Mayara 
Batista, lembrou que os jovens 
que estudam na cidade devem 
se voltar para as comunidades, 
a fim de ajudar na construção 
de base para políticas públicas. 
“Para que assumamos o prota-
gonismo e para que parem de 
falar por nós. Nós temos que 
fazer pesquisa, assumir o lu-
gar nas universidades também”, 
afirmou.

A presidente do Fórum de 
educação escolar e Saúde In-
dígena do Amazonas (Foreeia), 
Alva Rosa Tukano, lembrou que, 
somente com a unificação das 
lutas será possível combater o 
retrocesso em relação às con-
quistas dos direitos indígenas 
previstos na constituição Fe-
deral há 33 anos.
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Manaus ganha vantagem sobre o Princesa 
no primeiro jogo da final do Barezão
As equipes voltam a se 
enfrentar no próximo 
sábado (2), às 15h30, no 
Gilbertão, em Manacapuru

IsMael MonteIro

   Bruna oliveira 

em plena arena da ama-
zônia, o Manaus FC abriu 
vantagem na disputa pelo 
troféu do Campeonato 

amazonense 2022. o Gavião ven-

Retirada dos kits da corrida ‘Pátio Run 7’ 
acontece nesta quinta (31)

reprodução

“a “pátio run 7” terá quatro categorias : público geral – 5 km e 10 km; deficiente visual; cadeirante; e equipe 

os atletas inscritos na 
corrida “pátio run 7” de-
vem pegar o kit da com-
petição a partir de quinta-
-feira (31) até sábado (2).

a prova marca o retorno 
desta que é uma corrida 
tradicional no calendário 
esportivo da cidade e será 
realizada no domingo (3), 
com percursos de 5 km e 
10 km.

os kits devem ser reti-
rados no pátio Gourmet 
da avenida djalma Batista, 
1375, bairro Chapada. na 
quinta-feira (31) e sexta-
-feira (1), a retirada deve 
ser feita das 10h às 20h 
e, no sábado (2), das 10h 
às 16h.

a largada da corrida será 
às 6h30 no pátio Gourmet 
da avenida djalma Batis-
ta. para quem ainda de-
seja participar, as últimas 
vagas estarão disponíveis 
para inscrição a partir de 
quinta-feira (31) até sába-
do (2) no stand montado  na 
unidade do pátio Gourmet 
da djalma Batista.

o kit que os atletas vão 
receber contém número 
de peito, camiseta, sque-
ezze, boné e sacola. todos 
os participantes recebe-
rão medalhas. a “pátio run 
7” terá quatro categorias: 
público geral – 5 km e 10 
km; deficiente visual; ca-
deirante; e equipe.

corrida

ceu o princesa do solimões por 
2 a 1 no jogo de ida da decisão. 

o Manaus já começou com 
chance perigosa logo aos 2 mi-
nutos do primeiro tempo na bola 
parada. Ivanzinho zagueiro, do 
princesa afastou, mas fez falta 
em Ibiapino e levou o primei-
ro cartão amarelo do jogo. logo 
depois, o princesa responde com 
jogada de Miliano. 

aos 13’, o Manaus quase abre 
o placar o jogo com Ibiapino. a 
bola passou na frente, mas não 
entrou no gol. após tentativa o 

jogo foi paralisado por choque 
entre paulo sérgio do Manaus e 
Carlinhos do princesa. o primei-
ro tempo terminou sem gols na 
arena da amazônia. 

no intervalo, o massagis-
ta do Manaus ganhou car-
tão vermelho por reclama-
ção. os ânimos estavam 
alterados dentro e fora de campo.  
só aos 13 minutos do segundo 
tempo o Manaus FC abriu o pla-
car com gol de Gilson. na jogada, 
renan cobrou escanteio, rayne 
desvia e Gilson aparece para ba-

lançar as redes. 
na bola parada o princesa tam-

bém quase abriu o placar, mas 
luciano cobrou falta e a bola 
foi por cima do gol. na segunda 
chance, minutos depois, o time 
volta a bater falta, porém reynal-
do recebeu de luciano e jogou a 
bola para escanteio. 

aos 37 minutos, mais um gol 
do Manaus coloca confiança na 
equipe. Vitinho recebe passe na 
direita e cruza na segunda trave. 
Moreira aparece faz o segundo 
do Gavião. 

dois minutos depois, aos 39, 
o princesa diminui a diferença 
e marca gol com jogada de edi-
nho Canutama que cobra ras-
teiro para dentro da área, Fa-
brício recebe livre e cruza para  
Max marcar. 

as equipes voltam a se en-
frentar no próximo sábado (2), 
às 15h30, no Gilbertão, em Ma-
nacapuru. Qualquer empate dá 
o título para o Manaus. se o 
princesa vencer por um gol de 
diferença, será o campeão do 
amazonense 2022.
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Os gols saíram 
no segundo 
tempo
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Mais de 800 mil ingressos já foram vendidos 
para a Copa do Catar 

(23º no ranking mundial), acabou 
batido pelo europeu por 3 sets a 
1 (5/11, 4/11, 11/7 e 7/11) e acabou 
se despedindo da competição 
nas quartas de final.

Na batalha entre Brasil e Su-
écia, o sueco saiu na frente por 
3 pontos a 0. Hugo chegou a 
encostar, mas Karlsson segurou 
a vantagem durante boa parte 
do primeiro game e conseguiu 
finalizar em 11 a 5.

O segundo set teve um início 
semelhante ao inaugural. O ca-
nhoto abriu vantagem sobreHu-
go Calderano e manteve desta 
forma durante boa parte da par-
cial. O brasileiro não conseguiu 
entrar na partida e foi superado 
por 11 a 4.

O carioca voltou melhor no 
terceiro set e foi a vez de ele 
abrir uma margem inicial de três 
pontos. Na metade das disputas, 

o brasileiro fez um bom traba-
lho defensivo e foi bem-suce-
dido em conseguir alguns tentos  
dessa forma. 

Com ataques também efe-
tivos, o número 3 do mun-
do alcançou o triunfo no 
set com 11 a 7 no marcador. 
Porém, a reação do atleta do 
Brasil parou por aí. Karlsson teve 
um começo muito bom na parcial 
seguinte e assegurou uma dian-

teira de quatro pontos. 
Apesar de toda a pressão, Hugo 

marcou três vezes seguidas, o 
que provocou o pedido de tempo 
do sueco.

O nórdico voltou melhor e mar-
cou os dois pontos seguintes, 
forçando, desta vez, a parada do 
brasileiro. Entretanto, o terceiro 
melhor atleta do mundo não se 
recuperou e acabou batido por 
11 a 7.

WTT

REPRODUÇÃO

O Brasil está entre os 10 países que mais compraram os bilhetes

copa 2022

A Fifa anunciou que mais de 
800 mil ingressos para a Copa 
do Mundo do Catar já foram 
adquiridos por torcedores ao 
redor do mundo.

Os números foram revelados 
pela entidade nesta quarta-
-feira (30) e são referentes à 
primeira fase das vendas para 
a competição. O Brasil está 
entre os 10 países que mais 
compraram os bilhetes.

“No total, 804.186 torcedo-
res já têm ingressos para ir 
aos estádios do Catar no final 
do ano”, disse a Fifa, em co-
municado. “Os 10 países que 
mais compraram ingressos são 
Catar, Estados Unidos, Ingla-
terra, México, Emirados Árabes 
Unidos, Alemanha, Índia, Brasil, 
Argentina e Arábia Saudita”, 
concluiu.

A primeira etapa da venda 
de ingressos aconteceu em ja-
neiro. Quem desejasse obter 
os ingressos deveria fazer um 
registro solicitando a compra. 
Em seguida, um sorteio foi re-
alizado para definir quais tor-

cedores teriam a oportunidade 
de efetuar a compra. Segundo 
a Fifa, cerca de 17 milhões de 
pessoas se cadastraram para 
tentar adquirir as entradas.

Os ingressos para a aber-
tura e final do Mundial fo-
ram os mais procurados pelos 
torcedores. No entanto, a Fifa 
também revelou o aumento 
da procura de pacotes “por 
seleções e estádios”, que dá o 
direito de acompanhar os jogos 
de determinada seleção ou co-
nhecer diferentes estádios do 
país, respectivamente.

A segunda fase de vendas 
foi finalizada na terça-feira. 
Nesta etapa, a compra dos bi-
lhetes aconteceu por “ordem 
de chegada” no site da Fifa. 
No primeiro dia de vendas, a 
espera para iniciar o processo 
chegou a passar de três horas.

O sorteio para a Copa do 
Mundo, que dividirá as 32 se-
leções classificadas em oito 
grupos, está marcado para esta 
sexta-feira (1), a partir das 13h 
(horário de Brasília).

Hugo Calderano se despe-
de do WTT Star Conten-
der, em Doha, no Catar. 
Nesta quarta-feira (30), o 

número 3 do mundo foi à mesa 
contra o sueco Kristian Karlsson 

O atleta foi abatido por 
3 sets a 1 (5/11, 4/11, 11/7 
e 7/11)

Na batalha entre Brasil e 
Suécia, o sueco saiu na 
frente por 3 pontos a 0

Hugo Calderano é superado por 
sueco e deixa WTT Star Contender 
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Oficina de bioinstrumentos musicais em Novo Airão
Divulgação

as inscrições estão abertas na sede da Secretaria Municipal de Cultura e Eventos 

os moradores de Novo airão 
(a 115 quilômetros da capital) 
recebem a “oficina de Bioins-
trumentos Musicais” entre os 
dias 4 e 9 de abril.

o projeto do governo do 
amazonas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, vai utili-
zar matéria-prima descartada 
e resíduos da floresta para a 
confecção de instrumentos. 

as inscrições estão abertas 
na sede da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e Eventos 
(avenida João Tiburtino s/n), 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 12h. 

a oficina vai ser ministrada pe-
los músicos Celdo Braga e João 

Paulo e, ao final da formação, 
está programada uma apre-
sentação artística conjunta, do 
grupo gaponga e os alunos, 
que vão utilizar os instrumentos 
confeccionados no curso.

De acordo com o secretário 
de Cultura e Economia Criativa, 
Marcos apolo Muniz, o projeto 
visa a desenvolver a habilida-
de artesanal dos jovens para 
confecção de bioinstrumentos 
de percussão e despertar o 
interesse e o conhecimento 
dos ritmos amazônicos.

“o governador Wilson lima 
tem um olhar especial para o 
interior e nos pede atenção so-
bre isso. Esse projeto envolve 
economia criativa, que acon-

tece por meio do reaproveita-
mento de materiais da floresta 
e arte, com noções musicais”, 
afirma o secretário. “a ideia é 
fomentar a geração de renda e 
a produção cultural na região”.

o próximo município a rece-
ber a oficina é Nhamundá (Dis-
tante 302 da capital), com aulas 
entre os dias 25 a 30 de abril 
confirmadas. as inscrições co-
meçam no dia 11 de abril, na 
Secretaria Municipal de Cultu-
ra (rua José Bustamante, s/n, 
bairro Santo antônio).

Santa isabel do Rio Negro, 
São gabriel da Cachoeira e 
Barreirinha iniciam a forma-
ção ainda no primeiro semestre  
de 2022.

projeto 

Nos dias 6, 7 e 8 de abril, 
acontece o 1° Festival de 
Música e arte de Manaus 
(Femuarte), por meio da 

Fundação Municipal de Cultu-
ra, Turismo e Eventos (Manaus-
cult), de forma gratuita e aberta  
ao público.

o festival, que acontece com 
apoio da Prefeitura de Manaus, 
busca descobrir e divulgar talen-
tos culturais, escolher a melhor 
composição inédita e estimular 
a participação de compositores, 
cantores e artistas da cidade.

a primeira etapa do festival 
será eliminatória, definindo as 
10 melhores canções, e acontece 
nos dias 6 e 7, de 15h às 22h, no 
Parque Municipal do idoso, lo-
calizado na rua Rio Mar, nº 1.324, 
bairro Nossa Senhora das graças, 
Zona Centro-Sul.

Já a final do Femuarte, será no 
dia 8, de 19h às 23h, no Teatro 
amazonas, no Centro. o acesso ao 
teatro será por ordem de chegada 
e só será permitido a entrada me-
diante a apresentação da carteira 
de vacinação contra a Covid-19. 
os três dias de festival serão 
transmitidos pela Tv Encontro 
das Águas, canal 2.1 Tv aberta.

Durante o evento, serão apre-
sentadas 19 composições inédi-
tas, escolhidas previamente pela 
curadoria do festival, formada 
por mestres e professores de 
música. Durante os intervalos das 
apresentações, ocorrerão shows 
de nove bandas regionais, entre 
boi-bumbá, MPB, rock nacional 
e música do beiradão.

premiação
o festival vai premiar em di-

nheiro os cinco primeiros colo-
cados do evento, além das ca-
tegorias de melhor letra, arranjo 
e intérprete, totalizando mais de 
R$ 43 mil em premiação.

o festival também contará, nos 
dias 6 e 7, com uma feira de arte-
sanato, criada em parceria com os 
associados do Parque Municipal 
do idoso (PMi), onde oito artesãos 

irão expor suas obras, com carac-
terísticas culturais e regionais, e o 
público poderá admirar e também 
adquirir os produtos.

o festival premiará a modalida-
de de “artesanatos”, do primeiro 
ao terceiro lugar.

Conforme o diretor-presidente 
da Manauscult, alonso oliveira, o 
festival é uma grande vitrine para 
a descoberta de novos talentos e 
de valorização dos artistas locais.

“Como recomendado pelo pre-
feito David almeida, estamos 
apoiando mais um evento que 
vai fomentar e engrandecer ainda 
mais a cultura na nossa cida-
de, incentivando a boa música, 
aprimorando e desenvolvendo a 
cultura musical, revelando novos 
talentos, valorizando os artistas, 
compositores, arranjadores e in-
térpretes”, ressaltou oliveira.

Para o secretário estadual de 
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o festival acontecerá 
nos dias 6, 7 e 8 de abri, 
na capital amazonense 

o festival será de forma gra-
tuita e aberta ao público

Primeiro Festival de Música e Arte 
de Manaus acontece em abril

Cultura e Economia Criativa, Mar-
cos apolo Muniz, o festival acon-
tecer em parceria com o municí-
pio é importante, principalmente 
para ampliar as oportunidades 
para os trabalhadores da cultura, 
em diferentes segmentos.

“além de oferecer visibilida-
de e valorizar intérpretes, com-
positores e músicos, o evento 
contempla técnicos de produção, 
seguranças entre outros profis-
sionais que foram prejudicados 
durante a pandemia”, afirma o 
titular da pasta.

Entre compositores e intérpre-
tes, participam do festival artis-
tas como: Nícolas Jr., Humberto 
oliveira, Toty Nevegante, Rebe-
ca leitão, Edilene Rezende, luso 
Neto, Carol Navegante, Salomão 
Rossy, ludi Souza, gil valente, 
iran Mak Bruno Rodriguez, e  
léo Monteiro.

Manauscult / Divulgação
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Divulgação

Secretário do Tesouro, Paulo valle, disse que orçamento prevê reajustes

Gláucia Chairredacao@emtempo.com.br |
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a reposição da inflação para o 
funcionalismo público federal 
será decidida até o fim de 
junho, quando acaba o prazo 

estabelecido pela lei de Responsabili-
dade Fiscal, disse ontem (30) o secre-
tário do Tesouro Nacional, Paulo valle. 
até 30 de junho, o governo poderá 
encaminhar reajustes que reponham 
a perda da inflação.
Em entrevista para explicar o resul-
tado fiscal de fevereiro, o secretário 
afirmou que o orçamento de 2022 
destina R$ 1,7 bilhão para reajustes 
ao funcionalismo. Por se tratar de ano 
eleitoral, reajustes acima da inflação 
só poderão ser concedidos até seis 
meses antes das eleições, de acordo 
com a lei 9.504/1997. Neste ano, o 
prazo acaba no sábado (2), e o Minis-
tério da Economia descarta planos de 
reajustes acima da inflação.

No fim do ano passado, o presidente 

 Por se tratar de ano elei-
toral, reajustes acima da 
inflação só poderão ser 
concedidos até seis meses 
antes das eleições

Reajuste para funcionalismo será 
decidido até junho, diz Tesouro

Jair Bolsonaro tinha prometido desti-
nar a verba para reajustar salários de 
agentes federais de segurança, como 
policiais federais, agentes penitenci-
ários e policiais rodoviários federais. 

No entanto, logo após a aprovação do 
orçamento, o presidente disse que as 
categorias que terão reajuste ainda 
não estão definidas.

Por causa da indefinição em torno 

de quem receberá reajuste, diversas 
categorias têm promovido paralisa-
ções e operações-padrão desde o 
fim do ano passado. Hoje, os médicos 
peritos do instituto Nacional do Segu-
ro Social (iNSS) entraram em greve. 
Na sexta-feira (1º), será a vez de os 
servidores do Banco Central cruzarem 
os braços.

Sobre as diversas paralisações e 
greves no serviço público, o secretário 
do Tesouro defendeu o alinhamento 
das carreiras dos servidores, evitando 
que uma categoria receba reajuste 
maior que outra. “a experiência mos-
tra que sempre que você toma uma 
medida em que uma carreira é mais 
beneficiada que a outra, o movimento 
tende a se agravar, não sei se a palavra 
é muito forte, mas tende a ficar mais 
radical”, declarou Paulo valle.

Combustíveis
Durante a entrevista, o secretário 

também se disse contrário à criação 
de um fundo com recursos públicos 
para controlar preços de combustíveis. 
Esse fundo subsidiaria os combustíveis 
em momentos de alta do petróleo e 
seria abastecido com receitas quando 
o produto estivesse em baixa.

“a gente acredita que, para enfren-

tar esse problema dos combustíveis, 
as medidas têm que ser mais focaliza-
das. o fundo, nossa visão é que se trata 
de uma iniciativa cara e ineficiente”, 
declarou valle. o secretário disse que 
esta também é a posição do ministro 
da Economia, Paulo guedes

a criação do fundo era defendida 
pelo economista adriano Pires antes 
de ele ser indicado à presidência da 
Petrobras. Há cerca de dez dias, o futu-
ro presidente da estatal escreveu um 
artigo em um site no qual apresentava 
a proposta. os recursos poderiam vir 
dos dividendos pagos pela Petrobras 
à união, dos royalties do petróleo ou 
da venda de óleo da estatal PPSa, que 
comercializa o petróleo da camada 
pré-sal. o fundo operaria de três a 
seis meses.

o secretário do Tesouro defendeu 
a focalização do gasto público, com 
benefícios voltados para a população 
mais pobre, como o auxílio gás, em 
vez de um fundo para os combustíveis 
que beneficie quem tem carro. “Quan-
do algo está afetando a população 
mais pobre, você dá alguma medida 
para aquela população. Não precisa 
dar um benefício para toda a popu-
lação atingindo classe baixa, média e  
alta”, justificou.
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TV Tudo

A presença de Silvio de Abreu no “Pro-
grama de Todos os Programas”, além 
da oportunidade de conhecer ou recor-
dar muito da história da teledramaturgia 
brasileira, da qual ele faz parte, também 
foi importante para várias informações e 
esclarecimentos.

Silvio que tem, agora, a HBO Max como 
novo desafio.

Foi mais de uma hora de conversa, sem 
interrupção.

Sobre sua a saída da Globo, diferente-
mente até do que foi falado na ocasião, o 
autor e diretor assegura que tudo aconte-
ceu da forma mais amistosa e conversada 

possível. Uma mudança na filosofia de 
trabalho, com a qual não se sentiria bem 
e ponto. Só agradecimentos de lado a lado.

Da sua carreira, do começo aos dias 
atuais ou como deixou de ser ator, “ruim” 
segundo ele, e vir a se transformar num dos 
autores mais respeitados da TV, também 
passou por muitos detalhes. Curiosos e, 
muitos deles, inéditos. 

Por outra, também foi bem muito clara 
a sua explicação sobre as diferenças entre 
novela, telessérie e série, particularmente 
para esta coluna – ré confessa – que já 
cometeu alguns equívocos.

Na novela, com seus cento e tantos 

capítulos, o autor sempre considera a 
possibilidade do telespectador não  poder 
assistir todo dia. Perder alguns capítulos, 
daí as repetições e barrigas. As recapitu-
lações são essenciais para que ninguém 
perca o fio da meada.

Nas séries ou telesséries tudo é contado 
de uma forma mais dinâmica, rápida, por-
que os seus capítulos podem ser assistidos 
a qualquer momento e nunca num mesmo 
horário do dia.

O espaço aqui, naturalmente, não é su-
ficiente para remeter a tudo que foi dito, 
colocado e explicado no programa. Prova, 
provada que em toda e qualquer conversa, 
conteúdo é tudo e mais um pouco. 

Tá de bom tamanho
Em informe ontem para a impren-

sa, a Band fez um balanço desses 
dois meses de “Faustão”. Conquistou 
uma sólida base de mais de 50 mar-
cas anunciantes, tendo o Bradesco 
como principal patrocinador; levan-
tou a audiência; gerou mais de 250 
ações comerciais; contabiliza mais 
de 300 atrações; mobiliza cerca de  
300 funcionários...

E vem aí com novos quadros, como 
o “Se Vira na Band”. 

Você se tocou?
A Band, discretamente, trocou a 

cor das canoplas ou espumas dos 
seus microfones.

Não é mais vermelho. Ago-
ra é um azul tão escuro, que  
parece preto.

Pan também
De uns dias para cá, a Jovem 

Pan, na rádio ou TV, também  
resolveu mudar.

O todo vermelho de antes, no 

•A exemplo de Dudu Pelizzari, Mar-
celo Pio também faz a dobradinha 
Record-Amazon Prime: “Reis” e nova 
temporada de “Dom”.

•Trilha sonora de “Pantanal” tam-
bém reúne “Chalana”, nacionalmen-
te conhecida com Renato Teixeira, 
agora na voz de Roberta Miranda.

•Com exibição diária, a TV Rá Tim 
Bum, a partir do próximo sábado, 
contará com duas novidades em sua 
programação...

•... “Contos Rá Tim Bum” e “Hora 
do Rabisco” farão parte da grade, 
com conteúdos que estimulam a 
criatividade e afetividade.

•O Grupo Tapa estreia dia 15, às 
20h30, no Espaço LAB – Teatro 

Aliança Francesa, em São Paulo, o 
espetáculo “Papa Highirte”, de Odu-
valdo Vianna Filho...

•... O texto, escrito entre os anos 
de 1967 e 1968, ficou muito tempo 
proibido pela censura...

•... No seu elenco, Zécarlos Macha-
do, Adriano Bedin, Bruno Barchesi, 
Caetano O’Maihlan, Camila Czerkes, 
Eduardo Semerjian, Fúlvio Filho, Isa-
bel Setti e Mauricio Bittencourt.

•O canal Todos os Negros do Mun-
do é mais uma novidade que já está 
disponível no Looke, serviço brasilei-
ro de streaming...

•... Entre as disponibilidades, a sé-
rie documental “Depois das Gra-
des”, o espetáculo “Tia Má Com  

a Língua Solta”.

•No “Encrenca” da Rede TV!, a or-
dem é começar tudo de novo...

•... É para esquecer o que foi ao ar 
no último domingo. O resultado foi 
bem desastroso.

C´est fini
Guilherme Uzeda e Marcelo 

Mansfield estreiam dia 2, no Teatro 
São Cristóvão Saúde, em São Paulo, 
o espetáculo “Humor aos Pedaços”.

Trabalho que traz personagens hi-
lários de suas carreiras, como “Seu 
Lili”, de Mansfield e a “Tia”, de Uzeda, 
sucesso na TV Gazeta. Até rimou.

 Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DIVULGAçãO

seu microfone, agora divide espa-
ço com o azul, num tom um pou-
co mais claro que a Band. Não sei  
se irmanamente.

Nada a ver
Nessas mudanças todas de cores, 

devemos entender apenas como 
curiosidade e simples coincidências.

Longe da coluna imaginar qual-
quer outra coisa, especialmente re-
lacionada com as eleições que se 
aproximam.

Alguém bobeou?
A Globo/CBN não tem mais cabi-

nes no Morumbi e nem no Allianz 
Park, dois dos principais estádios de 
São Paulo. Talvez, por falta de uso 
durante muito tempo.

Curioso é que no estádio do Pal-
meiras, a cabine de imprensa leva o 
nome do Osmar Santos, homena-
gem a alguém que foi titular do Sis-
tema Globo por muitos anos.

Perdeu o lugar
Bem desagradável a situação da 

DIVULGAçãO

Kallyna Sabino na TV Jovem Pan.

Saiu de férias e na volta en-
controu ocupados todos os pro-
gramas que apresentava. E nem 
foi para Portugal. Viajou para os  
Estados Unidos.

Mais ainda
Ronaldo Giovanelli não integra 

mais a equipe de esportes da rádio 
Transamérica FM, São Paulo.

A demissão do Paulo Roberto 
Martins, seu amigo e companhei-
ro de programa, após ofensas ao 
treinador Abel Ferreira, da forma 
que aconteceu, acabou precipi-
tando também a sua saída. Ali-
ás, desde aquele dia, ele nunca  
mais apareceu.

Encenação
Sérgio Marone não conseguiu re-

novar com o SBT e, agora, dedica-se 
aos ensaios da “Paixão de Cristo” de 
Nova Jerusalém, que será encenada 
de 9 a 16 de abril.

Também por lá estarão Gabriel 
Braga Nunes, Luciano Szafir e Chris-
tine Fernandes, entre outros.

Faltando isso
A Globo, da forma mais merecida, 

tem se lembrado sempre do Bene-
dito Ruy Barbosa, em todas as cam-
panhas de “Pantanal”. Não podia  
ser diferente.

Só que não deve deixar muito de 
lado o diretor Jayme Monjardim. 
Mesmo com os problemas que exis-
tiram entre os dois na primeira nove-
la, o trabalho do Jayminho foi excep-
cional, ainda mais considerando as 
condições da época.

Libertadores  
O SBT corre atrás de um outro 

ex-boleiro para os jogos da Liber-
tadores. E são boas as chances de 

Silvio de Abreu mostra as diferenças 
da novela para telessérie

 Manaus, quinta-feira 31 de março de 2022

Edmilson voltar a exercer essa 
função, no lugar de Washington  
Coração Valente. 

Na próxima terça-feira, começa a 
fase de grupos do torneio, principal 
competição de clubes do continen-
te e espera-se que até lá essa situ-
ação esteja resolvida.

Um detalhe
Além de Always Ready (BOL) x 

Corinthians e Sporting Cristal (PER) 
x Flamengo, também teremos em 
campo, terça-feira, pela Liberta-
dores, o brasileiro Athetico-PR  
encarando o Caracas.

Numa dessas, o SBT também terá 
que correr atrás de mais um narra-
dor e outros elementos de equipe 
de transmissão. A sua equipe de es-
portes é muito econômica em nú-
meros de valores para duas com-
petições importantes.

Reis
Ricardo Gaeta, ator de vários tra-

balhos no Multishow, Globoplay, 
Gloob e SBT, acertou com a Record.

E já começou a gravar a sua par-
ticipação na segunda temporada da 
série “Reis”. 



TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 
MURADO, COM 15MIL m²
 PREÇO DE OCASIÃO.
FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 
VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 
MURADO, COM 20 HECTARES 
PREÇO DE OCASIÃO.
FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 
VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 
FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.
PREÇO DE OCASIÃO.
FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 
VASCONCELLOS

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

 Manaus, quinta-feira 31 de março de 2022

 

 
VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
  

 

A DIRETORIA DO SINDICATO DOS OFICIAIS DE JUSTIÇA AVALIADORES 
DO ESTADO DO AMAZONAS- SINDOJUS/AM, nos termos dos artigos 
38 e 39 do Estatuto desta Entidade Sindical, CONVOCA TODOS OS 
FILIADOS devidamente em dia com seus direitos estatutários, para 
participarem da Assembleia Geral Extraordinária no próximo dia 07 de 
Abril de 2022 (Quinta-feira), às 14h30minh, em primeira convocação 
com 50% (cinquenta) dos filiados, não havendo quórum, em segunda 
convocação, às 15h00minh com o número de filiados presente (Art.10 do 
Estatuto) na Sede Administrativa, do Sindicato, dos Oficiais de Justiça 
Avaliador do Estado do Amazonas- SINDOJUS/AM, situado a Rua Franco 
de Sá, n.º 310 – Edifício Atrium – Bairro São Francisco, MANAUS/AM, 
com a seguinte ordem dia. 
PAUTA: 
1-Criação e Instalação da Comissão Eleitoral para as Eleições quadriênio 
de 2022-2026.

Manaus, 30 de Março de 2022.

José Mauricio Gouvêa dos Santos
Presidente em Exercício – SINDOJUS/AM

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Claro S.A, torna público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente de Maraã 
a Certidão de Conformidade Ambiental de nº 001/2022, que autoriza a Atividade 
Serviço de Telecomunicação, com a finalidade Torre de telefonia – Estação Radio 
Base. Com validade de 31.12.2022, sito a Rua 05 s/nº, Bairro: Daliala Maciel 
– Maraã/AM. (AMMAX01)

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARAÃ
SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE- SEMMA

SEMMA

AMAZON COMBUSTIVEIS PARA VEICULOS E CONSTRUÇÕES LTDA 
torna público que recebeu da SEMMAS, a Licença Municipal de Operação 
nº 647/2012-2 sob o processo nº 2020.15848.15858.0.000772 que autoriza a 
atividade de Comercialização de Combustíveis, com a finalidade de Comércio 
varejista de combustíveis para veículos automotores denominado “POSTO 
TORQUATO II” – composto por 05 (cinco) tanques, com capacidade individual 
de 15 m³, totalizando um volume de 90 m³, situado na Avenida Torquato 
Tapajós, nº 7841 – Tarumã – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

EDITAL

RECOLHIMENTO DE CONTRIBUIÇÃO SINDICAL -EXERCÍ-
CIO 2022.

VIGILÂNCIA ESPECIALIZADA -LEIS Nº 7.102/83 e 8.863/94 
E DECRETO Nº 1.592/95.

Pelo presente ficam notificadas todas as empresas especializa-
das em Segurança Privada (Vigilância, Segurança, Segurança 
Pessoal, Cursos de Formação e Especialização), conforme as 
Leis nº 7.102/83; 8.863/94 e Decreto nº 1.592/95, a descontarem 
de todos os seus associados que autorizaram o desconto da 
importância correspondente à remuneração de um dia de trabalho 
conforme previsto nos Artigos 578, 579 e 580 Inciso I da CLT. O 
referido desconto deverá ser feito na folha de pagamento de seus 
empregados relativa ao mês de Março/2022, conforme Art. 582 
da CLT, recolhendo os valores descontados à Caixa Econômica 
Federal, sistema de arrecadação de tributos federais (CLT. Art. 
586) em nome do Sindicato dos Empregados em Empresas de 
Vigilância e Segurança de Manaus, durante o mês de Abril de 
2021 (CLT. Art. 583), sob as penalidades previstas nos Arts. 598 
e 600 da CLT. O comprovante de depósito, acompanhado da 
relação nominal dos respectivos salários, deve ser remetido a 
esta Entidade Sindical no prazo de 30 (trinta) dias após o des-
conto (precedente Normativo do TST nº 41). As GRCSU -Guias 
de Recolhimento da Contribuição Sindical Urbana -encontram-
-se à disposição das empresas através do endereço eletrônico 
da Caixa Econômica Federal: www.caixa.gov.br ou na sede do 
Sindicato Profissional, na Rua 05 de Fevereiro, nº 98 -Betânia, 
Fone: (92) 3304-5769.

AM, 03 de Março de 2022.

Everaldo Gonçalves Progênio
Tesoureiro


